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———记淮滨县民营企业家许晓

从下岗工人， 到资产数千万元
的民营企业家；从家庭作坊经营，到
河南省最大的麻布包装生产企业，

淮滨县龙达麻纺有限责任公司董事
长许晓时刻不忘诚信本色， 勤奋创
业，诚信立业，开拓出淮滨麻纺业生
产的新天地。

“我是土生土长的淮滨人，我想
尽最大努力回报这块养育我的土
地。 ”

8

月
3

日，许晓放下繁忙的公
务，接受了记者的采访，平和朴实里
透着果断与坚毅， 睿智谈吐中流露
出对家乡的拳拳真情。

这是许晓的心语， 也是龙达公
司扎根故土，诚信创业的真实写照。

17

年前，许晓走进了人生的低
谷。当年

7

月，他所在的县供销社麻

纺厂破产了， 他从办公室主任的岗
位上下岗了。人到中年，陡然失去了
工作，怎么办？ 许晓没有被打倒，立
志要走一条自己的创业之路。 他借
遍了所有亲戚朋友， 艰难筹集

5

万
元， 买下了

12

台被淘汰的棉纺机，

办起一个小麻纺厂。

功崇惟志，业广惟勤。 经过几
年风雨里打拼，

2004

年， 公司年产
值达到

400

万元。

2008

年，许晓抓
住县委、县政府推进产业集聚区建
设的机遇，投资

2200

万元，率先入
驻产业集聚区， 年产

500

万米麻
布，一跃成为河南省最大的麻布包
装生产企业，被中国麻纺协会吸纳
为理事单位，成为红塔集团的优秀
供应商和河南烟草包装重点生产
企业，公司的产品范围扩大到烟草
包装布、地毯底布、粮食包装、食品
包装材料，产品远销意大利、南非、

东南亚等
14

个国家和地区。 公司
总资产达到

8000

多万元， 年生产
总值完成

8000

万元， 年销售收入
7800

多万元， 年上交国家税收
160

多万元。

一路走来， 许晓成功的秘诀是
什么？

“企业像人一样， 必须有灵魂。

龙达公司的灵魂就是诚实守信！ ”

许晓赋予企业的灵魂， 来自于他的
真知灼见， 来自于他多年的奋斗实
践。

经历过磨难的许晓觉得， 作为
民营企业家应该承担起更多的社会
责任，提供更多的工作岗位，让更多
困难家庭过上好日子。 在许晓的企
业里，有上了年纪的老年人，还有智
障残疾人， 工人在厂里不仅能吃到
免费的工作餐， 而且工资也远高于
周边市县的同行， 人均月工资在

3000

元以上，工人养老保险、工伤
保险等公益金都由企业承担。“我们
厂里一个清洁工一个月都能拿到
2000

元左右。 ”许晓说，“在我厂里，

工人就是我的亲人。 ”

2012

年和
2013

年， 受国内外
市场影响， 许晓厂里的产品大量积
压，产品价格跌得厉害。 “淮滨县有
3

家麻纺企业相继关闭， 豫东南
40

家企业关闭的还剩
7

家， 我的公司
也面临着干还是不干的选择。”许晓
说，这两年是企业最艰难的时期，两
年亏了

170

多万元。

“亏的是效益，但信誉不能亏！”

许晓说，这
180

多名工人跟着他干，

就是对他的信任。即使亏损，工厂也
要正常开工， 工人的工资福利不能
减。工厂有的是他的老工友，有的是
五六十岁的老年人， 有的是一家三
口都在厂里上班，如果厂关了，很多
家庭就失去经济来源。

为了增加工人收入，减少开支，

许晓既当采购员，又当销售员，还兼
职生产管理员，夫妻携手一起干，爱
人还亲自去食堂给工人做饭。

诚信是底线，逆境也坚挺，让公
司渡过了一个个难关。 在别的企业
为招工难而苦恼时， 龙达公司却呈
现“三多”现象：老员工多，新员工来
得多，来后留下的多。 （下转

02

版）

全面实施绿化美化工程打造宜居宜业宜游城市

我市创建全国绿化模范城市通过省级预检

本报讯（记者黄铎）

8

月
10

日至
11

日， 省政府参事赵体顺，河
南省农业大学园艺学院院长冯建灿
等组成的创建全国绿化模范城市省
级预检专家组来我市检查。 市领导
乔新江、焦豫汝、尹保斌、郑志强、张
富治、 霍勇等陪同检查或出席汇报
会、反馈会。

汇报会上， 市长乔新江代表市
委、市人大、市政府、市政协对省检
查组的各位专家和领导的到来表示
热烈欢迎和衷心感谢！他说，全国绿
化模范城市是代表一个城市绿化成

就的最高荣誉， 也是一个城市生态
环境优良的重要标志。 创建全国绿
化模范城市是在过去“六城联创”的
基础上，我市着眼于巩固创建成果、

提升城市品位、 改善人居环境而作
出的重大决策。 三年来， 我市坚持
“把城市轻轻地放在山水之间”的发
展理念， 深入开展全民创建和全民
义务植树活动， 全面实施城乡绿化
美化工程， 大力推进山水林城一体
发展， 着力在我国南北地理分界线
上打造一个千姿百态的绿色走廊、

一个生态休闲的天然氧吧、 一个宜

居宜业宜游的幸福城市， 形成了全
民植绿护绿、 铺天盖地造林的大好
局面， 创建各项指标达到了全国绿
化模范城市评选标准。下一步，我们
将以此次检查为契机， 突出问题导
向，对创建工作逐条梳理，进一步查
漏补缺， 对达到标准的持续巩固提
升， 对工作中的薄弱环节和检查组
提出的问题，认真整改到位，全力推
进我市“创模”工作再上新台阶。

会上， 副市长郑志强代表市政
府汇报了信阳市创建全国绿化模范
城市工作。与会人员观看了信阳市创

建全国绿化模范城市工作专题片。

8

月
11

日上午，专家组一行先
后来到信阳师范学院、南湖路、建业
森林半岛小区、滨湖假日酒店、南湾
水库、信阳市委党校、平桥区郝堂村
等绿化现场进行了实地检查。

在召开的预检反馈会上， 检查
组成员一致同意通过预检， 认为信
阳市达到了全国绿化模范城市的标
准。 专家组认为，信阳市委、市政府
高度重视国土绿化工作， 不断加大
投入，实现了城区园林化、郊区森林
化、村庄生态化，创建全国绿化模范

城市取得了明显成效。专家组建议，

要进一步加大宣传力度， 充分利用
报纸、电视、广播等媒体进行宣传，

营造良好的舆论氛围， 让创建全国
绿化模范城市家喻户晓，人人皆知。

要把创建全国绿化模范城市与生态
文明建设、改善人居环境结合起来，

严格对照创建标准，逐条逐项整改，

不断推动信阳市创建全国绿化模范
城市再上新台阶， 争取创建全国绿
化模范城市取得成功。

副市长张富治在会上作了表态
发言。

要 闻 简 报

□

本报记者时秀敏杨柳李浩
实习生刘荣蕾

乔新江会见张云峰一行

本报讯（记者程成）

8

月
11

日上午，市长乔新江在市行
政中心亲切会见了上海股权托
管交易中心股份有限公司副董
事长、总经理张云峰一行。双方

就进一步加强金融领域合作，

支持信阳企业通过资本市场融
资等进行了深入交流。

市委常委、 常务副市长冯
鸣参加会见。

纪检监察干部不能只当“手电筒”

近年来，中央纪委大力解决
纪检监察干部“灯下黑”问题。笔
者认为，这让我们看到中央对纪
检监察干部“打铁先须自身硬”

的严格要求。作为身处反腐一线
的纪检监察干部，既要当好“手
电筒”， 照亮党员干部正确的前
进方向；又不能只当“手电筒”，

只照别人，不照自己。

要当好“手电筒”。纪检监察
干部肩负着执纪监督的重要职
责，必须当好“手电筒”，搞好执
纪监督， 照亮党员干部的前进
方向， 促使党员干部在诱惑面

前守得住底线， 在改革和发展
大潮中立得住足、把好舵，不迷
失自己。

要常照“整容镜”。纪检监察
干部要常照“整容镜”，“勤洗
脸”、常反省，洗净心灵尘垢，永
葆本色。要常照正面镜，以王瑛、

杨正超等纪检监察标兵为镜鉴、

做楷模，用他们的先进事迹激励
自己。要常照反面镜，以魏健、曹
立新等反面典型来警示自己，查
问题、补不足。

平桥区：画好征兵工作的“圆”

“征兵工作不能蜻蜓点水，

不能虎头蛇尾，需要实打实地走
好每一步，画好一个‘圆’。 只有
做好应征青年从想去当兵、应征
入伍，到在部队的发展、退伍以
后的安置等全过程、各环节的工
作，征兵工作这个‘圆’才算画
‘圆’了，才能使各方面满意。 ”

又是一年征兵季。

8

月
7

日，

在平桥区人武部， 平桥区区委常
委、 区人武部政委舒福初关于征
兵工作的画“圆”之说，让记者耳
目一新。

当天，记者在平桥区，见证了
其征兵工作画“圆”之一斑。

面对面答疑释惑
“我是信阳师院大二的学生，

如果我现在入伍， 之前两年的大
学学费能不能减免？ ”

“我是高中在校生， 以前没
有离开过家，义务兵两年内有没
有探亲假？ ”

“我今年刚刚大学毕业，大学
四年算不算军龄？ ”

8

月
7

日下午， 平桥区委书
记王继军主持召开平桥区应征青
年及家长代表座谈会。平桥区委、

区政府领导面对面与
20

多名应
征青年及家长代表亲切座谈，倾
听他们畅谈人生梦、军营情、报国
志， 面对面地为他们解读入伍优
惠政策， 了解他们真实的思想状
况和实际需求，答疑释惑，帮助他
们盘点参军入伍的政治账、 经济
账和发展账。

“高考填志愿时，由于对政策
不了解， 我与梦寐以求的军校失
之交臂。四年来，我一直在磨砺自
己。现在，终于可以梦圆了！”年轻
的饶强谈起军营梦， 眼睛里闪烁
着光芒。

饶强是郑州大学市场营销
专业的应届毕业生，当天刚刚通
过了体检。 找一份不错的工作对
他来说，并不是难事，但他却执
意选择了军营。 饶强告诉记者，

父母开始并不理解，但看到他这
么坚定，又了解了大学生入伍的
诸多优惠政策，如今也十分支持
他的选择。

（下转
02

版）

乔新江在河区检查征兵工作时强调

严格把关 落实政策 高标准高质量完成征兵任务

本报讯（记者程成）

8

月
11

日上午， 市长乔新江带队到河区
第三人民医院征兵体检站检查指导
征兵工作， 并亲切看望应征青年和
一线的体检医务人员。他强调，各级
各部门要坚定信心，加大宣传，严格
把关，落实政策，积极服务，确保高
标准高质量完成征兵任务， 为我市
征兵工作走在全省前列作出更大贡
献。

在河区第三人民医院征兵体

检站门前，征兵宣传展板一字排开，

征兵政策一目了然， 门前摆放的长
椅上坐满了正在接受体检应征青年
的家长。

“您是送谁来体检？ 孩子多大
了？孩子当兵家里支持吗？ ”乔新江
与应征青年的家长们亲切交谈。“我
是送外孙来体检的， 孩子

19

岁了，

到部队好啊，当兵报国啊！ ”家住湖
东办事处的刘云生老人朴实地说
道。乔新江深情地握住老人的手说：

“送孩子当兵入伍， 为国家作贡献，

为咱信阳老区争光， 党和政府感谢
您
!

”

征兵体检站内一个个应征青年
精神抖擞，接受着祖国的挑选。乔新
江走到他们中间与他们亲切交谈，

详细询问他们来自哪里？多大了？哪
个学校毕业的？对当兵有什么想法？

并勉励大家积极参军入伍， 报效国
家，为家乡争光。

（下转
02

版）

目前，光山县
78

万亩杂交水稻长势喜人，丰收在望，农民喜笑颜
开。该县农业部门技术人员深入到田间地头，及时指导农民加强杂交水
稻后期预防病虫害和控制田间水量等管理工作。

谢万柏摄

□

本报记者刘翔十
件
实
事
关
乎
民
生
相
关
单
位
强
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推
进

今

年

我

市

十

件

实

事

进

展

顺

利

时光荏苒，转眼间
2015

年又过去了
大半年。那么写进

2015

年市政府工作报
告中的今年要做的“十件实事”时至今日
到底完成咋样？还有哪些问题和困难？本
报记者就此采访了这些项目责任单位的
负责同志。

在采访过程中记者了解到，

2015

年
市政府要办的十件实事共分为

10

大项、

31

个分项目。截至目前，

31

个分项目中，

有
6

个分项目已经完成或超过了时序工
程进度，有

14

个分项目正在按时间节点
有序推进，但还有

11

个分项目进度较慢
或完成投资额较少。

完成较好的项目有信阳市传染病医
院新建综合病房楼项目； 滨河绿地景观
提升工程， 华新水泥窑垃圾协同处理配
套设施新建工程， 持续推广利用清洁能
源、提高天然气普及率，在中心城区发展
50

家便民蔬菜超市和深入推进市法律
援助工作。

信阳市传染病医院新建综合病房楼
项目

2015

年完成续建投资
4000

万元，

基本建成并投入使用； 滨河绿地景观提
升工程

2015

年完成投资
800

万元，目
前，该工程已经完成，共栽植乔木

3500

株、灌木
3000

株、新增绿地
2

万平方米，

增加园灯
500

套、 铺设照明主次电缆
8500

米，安装休息坐椅
200

套，新铺装
园路

18760

平方米、 维修园路
830

平方
米，新修建排水沟

2700

米、维修排水沟
1390

米、 打机井
16

口、 新建给水管网
850

米，新安装果皮箱
131

套、维修果皮
箱

58

套，安装护栏
370

米，维修健身器
材

63

套；华新水泥窑垃圾协同处理配套
设施新建工程项目主体厂房、 渗沥液土
建工程已建设完成，正进行试运行；持续
推广利用清洁能源项目进展顺利， 截至
7

月底， 市中心城区新增天然气居民用
户

10900

户， 完成投资约
3000

万元；新
发展

50

家便民蔬菜超市项目， 目前，已
在市中心城区建成

30

家（河区
11

家、

平桥区
8

家、羊山新区
9

家、信阳工业城
和南湾管理区各

1

家），新增
4

家；在深
入推进市法律援助工作中， 市司法局调
整充实了法律援助工作人员， 组织相关
人员赴外地参观学习涉法涉诉信访矛盾

化解机制和流程，起草了《市法律服务中心运行工作方案》。市看守
所、市中级法院、市监狱已设立了法律援助律师值班室，完善了办
公配套设施，选定了一名法律援助联络员，随时与市法律援助中心
律师联系反馈，及时提供法律援助信息。

目前，正在按时间节点推进的项目有
14

项：市百花幼儿园已开
工建设，正在进行基础工程施工，地下室基槽已验收完毕，空调、电梯
等附属设施正在进行招投标准备工作。 南湾湖风景区中学建设项
目，教学楼主体工程已封顶，行政办公楼及其它工程正在施工，计
划年底前完成主体工程建设； 市中心医院羊山分院暨全科临床医
师培养基地项目，目前土方清运工程基本完成，正在进行人防设计
和地震安全性评价等前期工作； 市残疾人综合服务中心一期主体
工程，目前正在进行招标准备和高压线迁移工作；平安三项工程，

目前，治安视频监控系统一期工程具备施工条件的有
956

路，已调
试接通

910

路；羊山、老城、南湾和河
4

个公安分局监控中心均
已建成，并交付使用。二期工程中，市公安局制定了《治安视频监控
系统二期工程建设方案》，正在确定视频安装点位。 （下转

02

版）


